



Abend-

Zeitung.

309.

Donnerstag, am 26. December 1833.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Verantw. Redacteur: E. G. F. Winkler [Eb. Hell].

Biblische Gemälde.

Christus vom Volke verachtet.

Als Jesus einmahl lehrte im sanften Ton,
Da sprachen hoche staunt des Volkes Glieder:
Wie senkt sich solche Weisheit auf ihn nieder?
Und welcher Thaten rühmt er sich nicht schon?

Ist er denn nicht des Zimmermannes Sohn?
Sind nicht Jakobus, Joses seine Brüder?
Und sind nicht seine Schwestern gleichfalls wieder
Uns wohlbekannt? So sprachen sie mit Hohn.

Und Jesus hörte dieses Wort und wandte
Zu ihnen sich und sprach: „Laßt Euch bedeuten,
Und unterdrücket Euer thörichte Meinen.

Fürwahr, von jeher und zu allen Zeiten
Galt ein Prophet gar wenig bei den Seinen
Und nirgend wen'ger denn im Vaterlande.“

Petri Fischzug.

Im Schiff lehrte Jesus einst, indes im Flug
Viel aus dem Volk neugierig zu ihm drangen.
Da richtet er an Petrus das Verlangen:
„Wirf aus Dein Netz und thue einen Zug!“

Der sprach: „Wir mühten uns schon längst, doch trug
Die Nacht kein Fischlein ein und unter bangen
Erwartungen ist sie zuletzt vergangen;
Doch, Herr, Du willst es — das ist mir genug!“

Und warf sein Netz in's Meer, und es geschah
Zu höchlicher Verwund'ung, daß beim Ziehen,
Zahlloser Fische voll, das Netz zerriß.

Und Simon Petrus sank, da er dies sah,
Vor Jesus hin und sprach im Niederknien:
„Ich bin ein sünd'ger Mensch, das ist gewiß!“

Des Sabbath's Feier.

Hin durch ein Saatsfeld wandelnd rausten Aehren
Die Jünger einst. Nicht unbemerkt geschah's,
Denn eine Schar von Pharisäern sah's;
Die sprach erzürnt: „Heißt das den Sabbath ehren?“

Doch Jesus nahm das Wort: „Wollt Ihr dies wehren?
Ist einer unter Euch, der es nicht laß,
Daß David selber sich so weit vergaß,
Die Schaubrod' einst im Tempel zu verzehren?“

Wenn er, um seinen Hunger nur zu stillen,
Zur Zeit Abjathar's selbst von dem gegessen,
Was Niemand, denn ein Priester, durfte essen.

Verging er sich? Der Sabbath, habet Acht,
Ist um des Menschen willen nur gemacht,
Der Mensch jedoch nicht um des Sabbath's willen.“

Heinrich Döring.

Das Kreuz des Südens.

(Beschluß).

Alvaro befand sich im Vorzimmer, als der Of-
ficiar, welcher Artigas escortirt hatte, seine Meldung
zu machen kam. Es war Troll.